

**NOTES D'ALLOCUTION
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION EN L'HONNEUR
DE LA 100^E REMISE DE LA COUPE GREY**

**APPARTEMENTS DU PRÉSIDENT, CHAMBRE DES COMMUNES,
OTTAWA
LE 24 OCTOBRE 2012**

Monsieur le Président,

Monsieur Cohon,

Honorables parlementaires,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

J'ai le plaisir de me joindre à vous tous aujourd'hui pour accueillir sur la Colline du Parlement M. Cohon, commissaire de la Ligue canadienne de football, ainsi que la célèbre Coupe Grey, emblème recherché qui sera pour la 100^e fois cette année remise aux champions de cette ligue.

La Coupe Grey est devenue une véritable icône de notre pays, du Pacifique à l'Atlantique et des Grands Lacs au Grand Nord. Les sénateurs et les députés ont eu la chance aujourd'hui de pouvoir l'admirer dans leur chambre respective.

Cette coupe a été nommée en l'honneur de celui qui en a fait don, le quatrième comte Grey, neuvième gouverneur général du Canada. Il était passionné par tous les aspects de la vie canadienne, mais il s'intéressait particulièrement aux arts et à la culture. Beaucoup conviendraient qu'on retrouve un peu des deux dans le football canadien.

C'est en créant des festivals de musique et de théâtre et en contribuant à la création du Conseil national des arts que Lord Grey a joué un rôle prépondérant

dans la promotion des arts. Même si, de nos jours, nous nous souvenons surtout de lui en raison de la Coupe Grey, symbole éternel s'il en est un, nous avons aujourd'hui l'occasion de rappeler qu'il était un homme accompli ayant de multiples réalisations à son actif. Le premier ministre d'alors, sir Wilfrid Laurier, a dit de lui qu'il a donné « tout son cœur, toute son âme et toute sa vie au Canada ».

Tout au long de notre histoire, ceux qui ont occupé le poste de gouverneur général du Canada ont eu un large éventail d'intérêts divers, et ils ont grandement contribué à l'édification de notre pays. Tous avaient une passion pour le Canada.

Nous nous trouvons dans un lieu où se réunissent des personnes animées d'un grand patriotisme, et où des gens passionnés sont accueillis et honorés. Mark Cohon fait partie de ces gens. Il ne fait aucun doute qu'il cherche par tous les moyens à s'assurer que le football continue à occuper une grande place dans le cœur et l'esprit des Canadiens. Et la Coupe Grey l'aidera certainement à y parvenir.